
【演者としての感想】
手指衛生強化月間のイベントで利用した。皮膚科医師も参加し、ハンド
ケアについて質疑応答時にディスカッションできればよかった。
女性のや日頃手荒れのひどい職員も参加したので、水分計測でハンドケ
ア前後の水分量の可視化ができて、すぐに効果がわかりやすくよかった。
丁寧なイラストのハンドクリームの塗り方のレクチャーも伝えやすかっ
た。正しいハンドケアの見直しによりひとりでも多く職員の手荒れが少
なくなればと思う。

実施日：2023 年 10 月 23 日
演者：3名 参加人数：約 30名

「こんなにマッサージのように塗り込
みが必要なんですね」「今までケアが
十分でなかった」などの意見が聞かれ、
日頃のハンドケアの見直しにつながっ
たと思う。水分計測では「数字がでて
わかりやすい」と男女問わずに効果が
一目瞭然にわかってよかった。

【講習会参加者の声】
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